



Universität Greifswald, Personal, 17487 Greifswald

Die Rektorin

Referat 5 Personal

Siiri Buck  
Leiterin

Telefon: +49 3834 86-1341  
Telefax: +49 3834 86-1202  
siiri.buck@uni-greifswald.de

Az.

Bearb.: Anke Marx  
anke.marx@uni-greifswald.de  
Tel.: 86-1353

15.04.2015

### Stellenausschreibung Nr. 15/Ma08

An der Ernst-Moritz-Arndt Universität Greifswald sind im Rahmen des von der **Deutschen Forschungsgemeinschaft (DFG)** geförderten Graduiertenkollegs „Baltic Borderlands: Shifting Boundaries of Mind and Culture in the Borderlands of the Baltic Sea Region“ vorbehaltlich der endgültigen Bewilligung durch die DFG, ab dem **01.01.2016** befristet für 2 Jahre ( mit der Möglichkeit der Verlängerung um ein weiteres Jahr) **7 Stellen** als teilzeitbeschäftigte ( 65 v.H.)

#### wissenschaftliche Mitarbeiter/Mitarbeiterinnen

zum Zwecke der Promotion zu besetzen. Die Vergütung erfolgt nach Entgeltgruppe 13 TV-L Wissenschaft.

An dem von der Ernst-Moritz-Arndt Universität Greifswald, der Universität Lund in Schweden und der Universität Tartu in Estland getragenen Internationalen Graduiertenkolleg sind in Greifswald die Fächer Geschichtswissenschaften, Kunstgeschichte, Baltische und Slawische Philologien, Politikwissenschaften und Systematische Theologie beteiligt. Neben den genannten Fächern beteiligen sich in Lund und Tartu ebenfalls die Disziplinen Ethnologie, Geographie und Kommunikationswissenschaft.

Im Rahmen des Internationalen Graduiertenkollegs findet eine gemeinsame Doktorandenausbildung von ca. 20 Doktoranden und 5 Postdoktoranden in Greifswald, Lund und Tartu statt. **Forschungsschwerpunkte** im räumlichen Kontext des Ostseeraumes und in Bezug auf Grenzziehungsprozesse (bordering) sind:

- (1) Die Entstehung und Transformation historischer Grenzräume;
- (2) Die kulturellen Zusammenhänge von grenzüberschreitenden Handlungen in Grenzregionen;
- (3) Die ökonomische Durchlässigkeit und Beständigkeit von Grenzen;
- (4) Neue Grenzregimes: die politische Dimension von Grenzbildung und –auflösung;

Das Studienprogramm bietet hierzu vor Ort Lehrveranstaltungen sowie trinationale Workshops und Akademien in Greifswald, Lund und Tartu an. Zusätzliche individuelle Forschungsaufenthalte von Kollegiat(inn)en an den Partneruniversitäten mit einer Dauer von 6-12 Monaten sind obligatorisch. Die erforderlichen Mobilitätskosten werden zusätzlich bereitgestellt.

**Einstellungsvoraussetzungen:** Bewerber(innen) sollten folgende Anforderungen erfüllen:

- überdurchschnittliches Examen
- Vorlage eines auf einen der fünf Forschungsteilbereiche bezogenen Forschungsexposés von maximal 10 Seiten
- Englische Sprachkenntnisse werden vorausgesetzt, Sprachkenntnisse in einer der Landessprachen der beteiligten Partneruniversitäten sind wünschenswert, aber nicht Bedingung.
- Die Bereitschaft und Fähigkeit der Bewerber(innen) zum Engagement in einem internationalen Arbeitszusammenhang werden ebenso vorausgesetzt. Verpflichtend ist die Teilnahme am Studienprogramm.

Die Universität will eine Erhöhung des Frauenanteils dort erreichen, wo Frauen unterrepräsentiert sind, und deshalb sind Bewerbungen von Frauen besonders willkommen und werden bei gleichwertiger Qualifikation vorrangig berücksichtigt, sofern nicht in der Person des Mitbewerbers liegende Gründe überwiegen.

Schwerbehinderte werden bei gleicher Eignung bevorzugt berücksichtigt.

Diese Ausschreibung richtet sich an alle Personen unabhängig von ihrem Geschlecht.

Gemäß § 68 Abs. 3 PersVG M-V erfolgt die Beteiligung des Personalrates in Personalangelegenheiten des wissenschaftlichen/künstlerischen Personals nur auf Antrag.

Das Internationale Graduiertenkolleg ist eine familienfreundliche Einrichtung und fordert junge Nachwuchswissenschaftler/innen mit Familie zur Bewerbung auf.

Es wird erwartet, dass die Stipendiatinnen und Stipendiaten während der Förderzeit ihren Wohnsitz in Greifswald nehmen.

Bewerbungskosten können vom Land Mecklenburg-Vorpommern nicht übernommen werden.

Bitte reichen Sie ausschließlich Kopien im Rahmen Ihrer Bewerbung ein. Bewerbungsunterlagen können leider nicht zurückgesandt werden.

Bewerbungen um Aufnahme in das Graduiertenkolleg (Lebenslauf, Zeugniskopien, ggf. Abschlussarbeit bzw. Publikationen, Gutachten eines Hochschullehrers und einer Projektskizze) sind bitte unter der Stellenausschreibungsnr. **15/Ma08** bis zum **15.06.2015** erbeten an:

Ernst-Moritz-Arndt-Universität  
Historisches Institut  
Herrn Prof. Dr. Michael North  
Rubenowstraße 2  
17489 Greifswald

E-Mail: [north@uni-greifswald.de](mailto:north@uni-greifswald.de)

Tel.: +49 3834 86-3309, +49 3834 86-3333,

<http://www.phil.uni-greifswald.de/fk/borderlands.html>

<http://www.facebook.com/pages/IRTG-Baltic-orderlands/311410042367670>

## 7 DFG-funded doctoral research fellowships

### International Research Training Group "Baltic Borderlands: Shifting Boundaries of Mind and Culture in the Borderlands of the Baltic Sea Region"

**Starting date:** 1st January 2016 (subject to approval from the DFG)

**Value of the fellowship:** about € 18.000 p.a. (after tax, according to 65% TV-L 13, payment scale public service)

The fellowship will be awarded for two years initially, and can be extended for one further year.

**Closing date for applications:** 15 June 2015

The University of Greifswald has received funding from the German Research Foundation (DFG) for the International Research Training Group "Baltic Borderlands: Shifting Boundaries of Mind and Culture in the Borderlands of the Baltic Sea Region" and now invites applications from well-qualified candidates for one of seven PhD studentships. This announcement addresses particularly applicants from history, art history, Scandinavian, Slavonic and Baltic languages and literature, political science, theology as well as cultural studies.

The International Research Training Group was initiated by the University of Greifswald, the University of Lund (Sweden), and the University of Tartu (Estonia) to provide a common programme for doctoral students and post-doctoral researchers. Currently, 20 PhD students and 5 post-docs are being trained in Greifswald, Lund and Tartu. In Greifswald, the subject areas offered include history, Baltic and Slavonic languages and literature, political science, and systematic theology. Over and beyond history, theology, and Slavonic studies in Lund and Tartu, there are also offerings in ethnology, geography, and communication studies.

Applications are invited from candidates willing to conduct research relating to **bordering processes** in one of the following themes:

1. The emergence and transformation of historical borderlands
2. The cultural contexts of cross-border action in borderland areas
3. The economic permeability and persistence of borders
4. New border regimes: The political dimension of border formation and dissolution

The programme of study within the International Research Training Group includes relevant courses held locally at each university as well as tri-national workshops/conferences in Greifswald, Lund and Tartu. Furthermore, it is obligatory that each PhD student will spend 6-12 months as a visiting researcher at the partner universities. The costs of such research visits will be partly covered by a mobility grant awarded in addition to the monthly payment.

#### Requirements:

- applicants should hold a good first degree and normally have, or be about to obtain, a Masters qualification in a discipline relevant to the PhD topic.
- exposé for a research project in the above mentioned fields (max. 10 pages)

- good written and spoken English. Knowledge of German, Estonian or Swedish is desirable but not essential.

The willingness and ability of the candidate to participate actively in an international research programme is a precondition. The programme of study is compulsory for all PhD students in the International Research Training Group. The University of Greifswald is committed to increase the share of women and disabled people within the organisation. Women and disabled people are explicitly invited to apply. The IRTG Baltic Borderlands is a family friendly institution and encourages young adults to apply.

Holders of a fellowship are expected to take up residence in Greifswald.

Applications (with curriculum vitae, copies of educational qualifications and degree thesis, list of publications, a written reference from a university professor, and a research proposal) should be sent to the speaker of the International Research Training Group, Professor Dr. Michael North by 15 June 2015.

For further details:

Telephone: +49 3834 86-33 09/-3341

Fax: +49 3834 86-33 33

e-mail: north@uni-greifswald.de

Homepage: <http://www.phil.uni-greifswald.de/fk/borderlands.html>

Facebook: <https://www.facebook.com/pages/IRTG-Baltic-Borderlands/311410042367670>

**Address:**

Professor Dr. Michael North  
Speaker of the International Research Training Group  
"Baltic Borderlands:  
Shifting Boundaries of Mind and Culture in the  
Borderlands of the Baltic Sea Region"  
Ernst-Moritz-Armdt-Universität Greifswald  
Rubenowstraße 2  
17487 Greifswald  
Germany

